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“Строители еше не сказали своего слова”

В этом году акционерному об
ществу "Лисаковскрудстрой’ ис
полняется тридцать лет. О прошлом 
треста написано очень много - в 
свое время, когда строился город, 
насчитывалось здесь до 2 тыс. че
ловек. Времена изменились - кри
зис больно ударил и по строите
лям. Не выдержав конкуренции, 
сошел с дистанции "П оток” . АИК 
ищет работу за пределами города. 
Не лучше обстоят дела и у строи
тельных организаций других горо
дов области. А воспоминаниями о 
былых заслугах сыт не будешь. В 
кар ете  п р о ш л о го  д а л е ко  не 
уедешь.

О настоящем и будущем акци
онерного общества - наша беседа 
с президентом АСГЛисаковскруд- 
строй” Н. Джумабековым.

- Навиюла Андреевич, как 
все-таки удается выживать стро
ителям в это нелегкое время?

- Действительно, целенаправ
ленной политики по развитию стро
ительного комплекса в Казахстане 
нет - он невостребован. Каждый 
город выживает сам по себе. И 
удается это далеко не всем. В 
Житикаре строительная организа
ция распалась. В Костанае вроде 
бы нет, но, по сути, ее не существу
ет. А не задействованы строители
- не развиваются новые производ
ства, что, образно говоря, равносиль
но смерти. Мы же, благодаря ад
министрации города, “ Арая” , нахо
димся в состоянии боевой готов
ности, можем построить все. Как ни 
трудно приходится, но деньги на 
строительство пивоваренного и 
спиртзавода №2 изыскиваются. С

января коллектив акционерного 
общества, субподрядные организа
ции трудятся напряженно - в две 
смены, по выходным. Зарплата 
выплачивается вовремя. Задолжен
ности в бюджет, в пенсионный и 
другие фонды практически нет. На 
сегодняшний день сложилось по
ложительное сальдо в 40 млн. тен
ге. И, надо заметить, свои обяза
тельства строители выполняют...

- Ваша организация работа
ет не только на спиртзаво- 
де...

- Да, продолжается строитель
ство новой нитки водовода, кото
рое начато нами в прошлом году. 
Дело это для нас было новое. 
Однако мы перестроились, подго
товили своих специалистов и вы
теснили костанайцев. Ремонтиро
вали теплотрассу по улице Ленина
- думаю, каждый видел, как там те
перь благоустроена территория. 
Идут восстановительные работы по 
Верхне-Тобольскому гидроузлу. 
Возводятся дробильный комплекс, 
гараж для БелАЗов в Куржункуле. 
Одним словом, работы сейчас хва
тает - на лето даже набирали до
полнительных рабочих, тем более, 
что рынок труда перенасыщен. Есть 
из чего выбирать. Те же строители 
“ Потока” . Практически про каждо
го мы знаем, что он собой пред
ставляет.

Добавлю, что сами изготавли

ваем раствор, асфальт, бетон, мел
кий железобетон, деревянные из
делия, кое-какие наружные краски 
- для своих нужд. Мэр любит 
повторять, что деньги не должны 
уходить из города. Так и мы стре
мимся, чтоб они оставались на на
шем предприятии.

- Помнится, когда строители 
получали акции, у многих воз
никали сомнения: продавать - 
не продавать? Есть будущее у 
треста или его нет?

- Кто не продал, тот не оказал
ся в проигрыше. Дивиденды мы 
выплачиваем ежегодно, начиная с 
1994 года. За 1997 год каждый 
вообще получит 50 процентов от 
стоимости акций.

- Хотелось бы, чтоб Вы рас
сказали о социальной защите 
своих работников.

- Было время, когда на тресте 
"висели" ЖКО, детские сады... Те
перь никакой социалки у нас нет, 
что вообще-то правильно: сапож
ник должен тачать сапоги, а пи
рожник печь пироги, но никак не 
наоборот. Тем не менее, никаких 
проблем с устройством детей в дет
ский сад не возникает. У нас зак
лючен договор с горОО. Мы опла
чиваем 50 процентов от содержа
ния ребенка. Если оба родителя ра
ботают у нас, то и все сто.

Один из самых больных вопро
сов - квартирный. Общежитие -

жилье временное. Но здесь наши 
возможности ограничены. Жилье 
практически не строится. Но все же 
в прошлом году, опять же благода
ря городской администрации, три 
наших работника: шофер, штукатур 
и монтажник - получили квартиры 
в новом доме.

Ко Дню строителя проведен 
конкурс "Лучший по профессии” , 
победителям - денежная премия. 
Чем не социальная поддержка луч
ших из лучших?

- Навиюла Андреевич, давай
те заглянем немного вперед. В 
сентябре вы заканчиваете рабо
ты на площадках “ Аргона’ . Что 
дальше?

- Сегодня заглянуть слишком 
далеко невозможно. Но, естествен
но, кое-какие варианты мы просчи
тываем. Появилась надежда на кон
такт со шведами, а значит, строите
ли понадобятся. Послали мы заяв
ку на участие в разработке Карача- 
ганакского месторождения, в Вар- 
варинке собираются строить ком
бинат по золотодобыче. Но, подчер
киваю, это только наметки, всерьез 
говорить о чем-то рано.

- И, наконец, о главном - о 
Дне строителя.

- Да, в праздничный день хочет
ся отметить приятное - о буднях 
мы будем говорить завтра. Пользу
ясь случаем, я хотел бы поздравить 
всех коллег с профессиональным 
праздником, пожелать им успехов в 
труде, здоровья. Что ни говорите, а 
строители вкладывают много сил 
в развитие города, часто не счита
ясь со временем. Успешно рабо
тают участки № 1 (возглавляет его 
И. Ю. Дроздов), №2 (Н. А. Ткпаев), 
№4 (В. А. Папка), №6 (Г. А Рач
ков). Особенно отмечу участок 
механизации (Н. С. Бритоусов). 
Техника у них старая, но они при
лагают все усилия, чтобы она была 
"на выходе” . Хотелось бы назвать 
каждого, но у нас 600 человек - 
просто не хватит места на страни
цах газеты. Особые поздравления 
людям, которые трудятся в тресте 
со дня его основания. Уверен, что 
строители еще не сказали своего 
последнего слова.


